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                          Auslöser  
• Diskussion über die Einführung des elektronischen 
Pflegeprozesses auf der Basis der LEP WAUU  
• Gespräch mit Chefarzt der Geriatrie und Gruppenleitung  
• Barthel Index relevant für die Abrechnung   
        -Aufnahme und Entlassungstag-  
• Mit Selbstpflegeindex zu ersetzen  
• Einigung über einen Versuch  
 

Beteiligte  
•  Mitarbeitende aus dem Bereich der Pflege auf einer  

geriatrischen Station 

•  Mitarbeitende aus dem Bereich der Pflege auf einer 
gerontopsychiatrischen Station  

•  Eine Mitarbeiterin aus der IT  
  

 
Schwierige Aufgabe 1  
 Pflegende  

• Wissenstransfer  
                Evidenz basierte Pflege in der Praxis    
• Anders Denken ? 
                Erhobene Daten für die Pflege nutzen 
• Keine Doppelbelastung 
• Nachvollziehbarkeit  
• Akzeptanz   
 

 
Schwierige Aufgabe 2  
 Ärzte   

• Wissenstransfer  
         -behandlungsrelevante Dokumentation über Patientenzustände   
         -Evidenz basierte Pflege aus der Forschung in die Praxis    
• Anders Denken ? 
         -Erhobene Daten von den Pflegenden nutzen 
• Keine Doppeldokumentation 
• Nachvollziehbarkeit  
• Akzeptanz   
 



 
Schwierige Aufgabe 3  
 IT   

•  Wissenstransfer  
           -Wie funktioniert Umsetzung der Datenerhebung?  
•  Anders Denken ? 
           -Koordination der Datenerhebung durch die PflegeIT- Experten   
•  Keine Doppelbelastung 
•  Nachvollziehbarkeit  
•  Akzeptanz   
 

              Herausforderung?  
• Erlösorientiertes Denken in der modernen 
Krankenhauslandschaft 
• Prozessorientiertes Denken in der Pflege 
• Gemäß aktuellen Patientenzuständen mit 
den Patienten über die Maßnahmen 
entscheiden  

Was ist jetzt anders?  

Aussagen von Mitarbeitenden auf einige 
Fragen 

Frage 1 : Hat das Projekt Auswirkungen auf die 
Zusammenarbeit zwischen Arzt und Pflege ?  
 
- bisher nicht, Nein 
- Ja , hab gesehen, dass die Krankenschwester etwas 
ausfüllen. Wozu ist das gut ?  
 
 
  
  



Aussagen von Mitarbeitenden auf einige 
Fragen 

 
Frage 2 : Werden SPI Daten von anderen Berufsgruppen 
genutzt ?  
 
- Nein   
- Oo, Pflege erhebt diese Daten ? Wo können wir diese 
Daten in unseren Seiten sehen?  

Aussagen von Mitarbeitenden auf einige 
Fragen 

Frage 3 : Welche Erwartungen hat dieses Projekt auf die 
Zusammenarbeit zwischen unterschiedlichen Berufsgruppen 
geweckt ?   
 
- Bisher noch keine, da diese Art der Datenerfassung den 
anderen Berufsgruppen nicht vorgestellt wurde  
          und 

 
-Nutzung zur Beantragung einer Pflegestufe  
-SPI Einschätzung wird als aussagekräftiger erlebt als 
BarthelIndex bei den Pflegenden im Hinblick auf Defizite, weil 
nachweislich die Aussagen der SPI bei einer Übergabe ohne 
zusätzlichen Beitrag genutzt werden können, was auch jetzt 
so praktiziert wird.  

SPI- Datenabbildung im KIS 

•  Ärzte  
•  Medizincontrolling  
•  Therapeuten  



Ausblick  

•  Miteinander reden  
•  Transparenz schaffen   
•  Schnittstellen ausarbeiten 

 
 
                          Vielen Dank  
                               
                              Murat Söyler      


